

HAY PROVIDENCIA

LA LEPROA DEL GENERAL

La justicia de Dios se cumple sobre todos los seres de la tierra. El general Plutarco Elías Calles, Presidente que fué de la República mexicana, está enfermo de lepra. Y le asistían dos Padres Jesuitas.

Esta noticia, que circula por la Prensa del mundo, no tiene, aparentemente, nada de particular. Pero analizada a la luz del sentimentalismo, encierra una lección tremenda, que la impiedad no puede negar al olvidar. La lepra del general, además de sus caracteres somáticos, es un estigma con cierto sentido sobrenatural.

Desde los tiempos de Diocleciano, no se ha dado en país alguno persecución más feroz contra el Catolicismo, que la inspirada y ejecutada por Calles en México, bajo su mando presidencial. Sacerdotes sacrificados, templos destruidos, imágenes destrazadas, multitud de creyentes asesinados.... Los cuatro años de este período siniestro, que yo he vivido en aquel hermoso país, son una historia folletinesca y espeluznante. En el Estado de Veracruz, donde yo ejercía temporalmente la profesión médica, hubo de esconder en mi consultorio a varias monjas fugitivas, amenazadas de bárbaros ultrajes.

Como todas las persecuciones contra los católicos, aquella, que aún no ha terminado, es obra de la Masonería. Calles es masón. Pero a la hora de la desgracia, en el momento fríate de la enfermedad horrenda, no hay ninguna masón que acuda a limpiar sus úlceras purulentas, ni sus nódulos monstruosos. Solamente la piedad cristiana, personificada en dos religiosos católicos, ha amparado al enfermo, que sufre la maldición bíblica. Y Calles se ha entregado a sus servicios humanitarios.

Ha hecho muy bien. El que perseguió a Cristo, es asistido en nombre de Cristo. Y en la serenidad de su conciencia podrá comparar la conducta cobarde de cuantos le adularon en tiempos de poderío absoluto—para abandonarle en su soledad lacerada—y la abnegación de sus víctimas, que olvidan terribles agravios en nombre de un Dios de misericordia, para prodigarle los cuidados de la Ciencia y de la verdadera Fraternidad.

Recuerdo la figura argüesada del general, regando las flores en su jardín de la Calzada de Tlalpam, que cruza, como cinta de plata, el soberbio Valle de México, rematado el Sur por la boca nevada del Popo. Allí fué un día a burcarle

cierto periodista español, redactor del diario «El Sol», para obtener gangas y donativos de provecho personal, con pretexto de informaciones económicas. Hoy, ese mismo periodista, comensal del socialismo español, forma en la manada jabalinesca, disfrutando momios y gajes. Si tan grande es el afecto que decía profesar al «catolista eminente» y dadivoso, ocasión tiene ahora de demostrarlo, acudiendo a limpiarle la piel costosa y rezumante.

Pero no irá. Ni irán tampoco los que alentaron aquella persecución innoble, esmaltada de sacrilegios y blasfemias. No acudirán los secretarios de la Confederación Regional Obrera Mexicana, aquella despotica C. R. O. M. que clavaba su odiosa bandera rojinegra en edificios y haciendas para cometer expoliaciones y despojos. No le asistirá ninguno de sus antiguos cortejos panclistas y prevaricadores. A su lado no tendrá más que dos hombres con hábito negro y un Crucifijo en la mano. Pero es bastante.

En las horas de remordimiento, desfilarán por la mente del enfermo los recuerdos trágicos de la fiera campaña anticatólica: Los jóvenes fuilados por confesar valientemente su fe; las damas apesadas en la Colonia Romana, por rezar el rosario en sus domicilios; los fieles deportados a las Islas Marias; la profanación del templo de Corpus-Christi, en la Avenida Juárez, donde un capitán de bandoleros, disfrazado de sacerdote, celebraba diariamente una misa sacrilega, «consagrando» con pulque y tortilla de maíz. Era el titulado jefe de la «Iglesia Mexicana», el Patriarca Pérez, pobre diablo que la Masonería eligió para mofarse del culto católico. En mi obra «Bajo el cielo mexicano», encontrará el curioso lector un arsenal de datos, vividos y padecidos, que reflejan exactamente las monstruosidades cometidas contra la Iglesia.

Y falleció el desdichado «Patriarca». También, como su protector Calles, volvió la vista a la Cruz en sus postimerías solitarias. Dios le habrá concedido su perdón. Como perdonará, sin duda, a este general leproso que purga en vida su trágico desvarío, y al que todos los cristianos debemos saludar misericordiosos en su siniestro caso, purificado por el dolor...

Doctor ALBINANA.

(De El Noticiero).

do. Descansen en paz, y sus hermanas reciban nuestra sincera condolencia. —También en Campo Arcís, ha fallecido el presbítero D. Remigio López Puche, Párroco de dicho pueblo, a los 66 años de edad. Reciban sus familiares nuestro sentido pésame.

—En Madrid, donde actualmente residía, ha fallecido el joven estudiante D. Carlos Fernández Navarro, ejemplar por su piedad y aplicación.

A sus pad es D. Lorenzo y doña Amelia, a su abuela D.ª Mercedes Medrano y demás distinguida familia expresamos nuestro sentido pésame.

A todos los lectores rogamos una oración por estos difuntos.

BOLETIN RELIGIOSO

Santoral y Cultos

Día 24, Domingo Septuagesima. La Descensión de Nra. Señora.—Santos Timoteo, Feliciano, obs.

En la S. I. Catedral, a las nueve y media, Misa conventual, predicando el May. Ilre. Sr. Magistral. En la ermita de Nuestra Sra. de las Angustias, a las tres y media, función de Cuatro Domingo. En San Felipe, a las cinco, función de la Buena Muerte, predicando el R. P. Monroy. En la Capilla de las Hermanitas de los Andanos a las cuatro, ejercicio dominical.

Día 25, lunes. La Conversión de San Pablo.—Santos Ananias, Proyecto, obispo; Marino, Juvenino, mra.

Día 26, martes. Santos Policarpo, Teógenes, obs. mrs.; Paula, vda. En la S. I. C. a las cinco, da principios el Triduo a San Julián.

Día 27, miércoles. Santos Juan Crisóstomo, ob. dr.; Julián, Avito, Dáivo, Vicente, mra.

Día 28, jueves. San Julián, ob. Patrón de Cuenca y su Diócesis; es fiesta de guardar. Santos Valerio, ob.; Lucrecia, Flaviano, Tiro, mra.

En la S. I. Catedral, a las ocho, Misa de Comunión en el Altar del Santo. A las nueve y media, Misa de Pontifical, predicando el M. Ilre. Sr. Magistral. Por la tarde a las tres Salve solemne a Nuestra Sra. del Sagrario. A las cinco, último día del Triduo a nuestro Patrono.

Misas de Comunión de los Jueves Eucarísticas

En San Felipe, a las seis y siete y media. En las parroquias de Santiago y San Esteban, a las ocho menos cuarto y ocho, respectivamente.

Día 29, viernes. Santos Francisco de Sales, fd. dr.; Valerio, Sulpicio, Severo, obs.

Día 30, sábado. Santos Félix, p.; Hipólito, pb.; Martina, v. y mra.

En San Felipe, a las cinco, función sabatina, predicando un padre redentorista.

Aderación Nocturna

El Torno de San Julián, celebrará en vigilia especial de su Titular, la noche del día 27 en la ermita de Nra. Sra. de la Esperanza con Plática por el M. Ilre. señor D. Sebastián Cirac, Canónigo de la S. I. Catedral a las nueve y media, siendo aplicada por el alma del adorador honorario D. Julián Blanco (q. e. p. d.)

Muy reconocidos

Hemos recibido un atento saludo del señor Gobernador civil de esta provincia, D. Ignacio Campoamor Rodríguez, participándonos su toma de posesión, y al corresponder muy gustosos a los fines ofrecimientos de nuestra primera autoridad civil deseándole gran acierto y feliz éxito en el desempeño de la difícil y delicada misión que se le ha confiado, nos es muy grato ofrecerle nuestra modesta cooperación en cuanto pueda ser de interés general y beneficio de la provincia de su mando.

Las primeras impresiones que hemos recibido del nuevo Gobernador civil no pueden ser más halagüeñas y optimistas. Sabemos que ha sido periodista y que se da cuenta de la extraordinaria importancia de la noble misión que el periodista está llamado a desempeñar en la sociedad moderna. Esperamos, por tanto, fundadamente, que ha de esforzarse para ayudarnos a oponer un dique al desbordamiento aterrador de toda suerte de infernales doctrinas, difundidas de continuo con profusión incalculable por unos periódicos audaces, sediciosos y funestos, cuyos furiosos asaltos ni las leyes refrenan, ni el pudor contiene.

No queremos hacer afirmación ninguna por nuestra parte sin que la acompañe el testimonio irrecusable de los hechos, para que no se achaque nuestro proceder a sugerencias de la adulación, jamás imparcial ni sincera; pero, así como es inútil que la violeta escondra entre sus frescas hojas el delicado maíz con que la dotó el cielo, porque su perfume suave delata el sitio donde pudorosamente se oculta, de igual manera esperamos que los hechos han de confirmar la realidad de las noticias que hemos recibido en orden a las condiciones que adornan al nuevo Gobernador, revelando su existencia a quienes nos esforzamos para que en nuestros actos respaldanza siempre la justicia y para que no quede sin el debido galardón quien se haga acreedor a justos elogios.

Mitin de afirmación social católica en Mira

Con gran animación se celebró el primer mitin de afirmación social católica en el pueblo de Mira, el día 17 de los corrientes, a cargo de los propagandistas de la Juventud de Acción Nacional. Hizo la presentación D. Julián C. Soler, quien con alentadoras palabras exhortó a los noveles oradores a mantenerse en todo momento fieles a su ideal, seguros de la justicia de su causa. Habló a continuación D. Rodolfo Montoya, presidente de la Juventud Acción Nacional, el que, después de hacer un llamamiento a todos los hombres de buena voluntad para conjurar, unidos, el peligro socialista, que amenaza destruir el alcázar secular de nuestra fe y de nuestra Patria, hace un examen de la labor sectoria de nuestros gobernantes, que llegaron sin duda a creer que la base de la felicidad y el bienestar social estriba en la supresión del Crucifijo en las escuelas, en la secularización de cementerios y en la negación absoluta de la continuidad de nuestras tradiciones. Habla seguidamente de la ley del divorcio, y traza a grandes resgos el cuadro de un hogar desolado, de la mujer tratada como mercancía, y de los hijos sin el gobierno solícito del padre, sin los

brazos amorosos de la madre. Recuerda las vergonzosas escenas de Mayo y las salvajes agresiones de Castilblanco, como síntoma de lo que puede llegar a ser la bestia humana, víctima de doctrinas disolventes, sin el freno de una autoridad que garantice el orden y señalice como barrera infranqueable el respeto al derecho ajeno.

El orador fué cariñosamente aplaudido.

En medio de grandes aplausos, se levanta a hablar el joven secretario de la Juventud, Constancho de la Rosa, quien después de dirigir un ferviente saludo, en nombre de los jóvenes de Acción Nacional, habla de la Religión como base de la paz social; menciona la proyectada reforma agraria de carácter marcadamente socialista, que como todos los proyectos de este partido tendrán la virtud, dice, de hacer pobres a los ricos y más pobres a los que lo son; fustiga a los que con la revolución sólo buscan el lucro y el medro personal, y recuerda a este propósito un antiguo adagio castellano, que el público acoge con grandes risas y aplausos. Termina diciendo a los trabajadores que se apresten a defender sus intereses materiales y espirituales que hoy, como nunca, corren verdadero peligro.

Se ha acordado constituir la «Agrupación Ciudadana y Agraria», siendo éste el primer fruto del mitin.

El Corresponsal.

REMITIDO

El Sr. Rodríguez Bello, delegado del Gobernador civil de la provincia para la inspección de cuentas de algunos Ayuntamientos, nos dirige un escrito contestando la carta, que publicamos en extracto, del Sr. Viejobueno. La circunstancia de haber llegado a nuestro poder la contestación del Sr. Rodríguez Bello cuando ya teníamos compuesto este número de nuestro semanario, nos impide cumplir hoy el ofrecimiento que hicimos al señor Rodríguez Bello de publicar su contestación. En el próximo número la publicaremos íntegra, como también la réplica del Sr. Viejobueno, si este Sr. se juzga en el caso de insistir.

El DEFENSOR DE CUENCA ha de terciar oportunamente en el asunto de los delegados, y también se ocupará de la última circular del señor Garchloral sobre la sociedad encomandita.

LA FIESTA DE SAN ANTON

El día 17 conforme estaba anunciada se celebró esta tradicional fiesta, organizada exclusivamente por D. Victoriano de la Cruz coadjutor de El Salvador quien tuvo el sermón en la función de la mañana y por la tarde desde las tres a las ocho dió a adorar la reliquia del Santo a más de 6 000 personas; superando a la festividad de años anteriores, recogiendo gran cantidad de velas y donativos en metálico y en especie.

Felicitamos al Sr. de la Cruz, por haber mantenido una típica fiesta, ya que el Ayuntamiento la había suprimido, pero a pesar de ello, el pueblo de Cuenca dió una vez más una prueba de religiosidad y de catolicismo.

De nuestros corresponsales

DE VILLAR DE DOMINGO GARCIA

El día 20 del corriente mes, habiéndose confirmado el rumor de que había sido retirado el crucifijo de las escuelas de este religioso pueblo, todas las madres de los niños y niñas que a ellas asisten, acompañadas en imponente manifestación por las mujeres todas de este pueblo, dirigieron a los locales de las Escuelas Nacionales y entregaron a los señores maestros un manifiesto con las siguientes peticiones: 1.º Que vuelva a ser colocado el Santo Crucifijo en las escuelas para que presida, como ha presidido siempre, las clases de los niños; 2.º que siendo católicas todas las madres de los niños de Villar de Domingo García, quieren que a sus hijos se les enseñe el Catecismo de la Doctrina Cristiana.

La actitud decidida de las mujeres de Villar de Domingo García hubo de influir en el ánimo del Presidente del Concejo local y de los señores maestros hasta el punto de haber resuelto estos señores de común acuerdo que las mismas madres colocaran de nuevo el crucifijo en ambas escuelas.

El Corresponsal.

DE HUETE

Estos días han desfilaro por la Casa Cuartel de la Guardia civil numerosas personas, pertenecientes a todas las clases sociales, para manifestar su adhesión al benemérito Instituto, firmando en los pliegos que en ella se habían colocado y depositando donativos para las familias de las víctimas de Castilblanco.

Ayer, 20, se organizó una imponente manifestación de señoras, entre las que se destacaban las madres de los niños de las escuelas, y se dirigió al Ayuntamiento, protestando contra la supresión del crucifijo en las escuelas. Se ha redactado una exposición para elevarla al Gobierno y en ella se consignaba la más enérgica protesta contra la escuela laica, el deseo de las mujeres de Huete de que el crucifijo vuelva a ser colocado en las escuelas y el propósito decidido de todas las madres de retirar a sus hijos de las escuelas si no se les enseña el Catecismo.

El Corresponsal.

¡Blea por los católicos hijos de Huete y de Villar de Domingo García!

GASCIENA

El 19 de los corrientes se celebró en este pueblo una solemne Misa de requiem en sufragio de las almas de los guardias civiles, muertos por el cumplimiento de su deber en Castilblanco y otros pueblos.

Después de la Misa, se cantó un solemne responso.

El pueblo acudió en masa a este acto, y después al cuartel, en cuyo patio se rezó por el Sr. Cura un responso en sufragio de los referidos guardias y por todos los fallecidos del benemérito Instituto.

Los pliegos colocados, al efecto, en la Sala de Armas, se llenaron rápidamente de firmas, como testimonio de adhesión y de protesta.

Cuenca: Imp. Moderna.—Parque Canalejas 11.

Necrologías

El pasado domingo, fué llevado a su última morada (cementerio de San Isidro) a los 87 años de edad, el Muy Ilustre Sr. Dr. D. Juan Manuel Gómez Buenache, virtuoso canónigo de esta Catedral, conense de corazón y muy celoso sacerdote. Fué sacristán mayor de la misma Basilica y canónigo de Orense, desde donde fué trasladado a ésta. Descansen en paz, y a sus familiares—y en especial al señor Obispo y Cabildo Catedral—expresamos nuestra condolencia.

—Pasados días falleció en el monasterio de religiosas de esta ciudad (Benedictinas), la religiosa, de velo negro, Sor Escolástica del Sagrado Corazón de María, a los 50 años de edad y 32 de profesión religiosa.

—También el pasado martes, fué llevada a su última morada (cementerio católico) en esta ciudad, la religiosa de las Siervas de Jesús Sor María de los Angeles Urtibe Emaidi, a los 51 años de edad y 23 de profesión religiosa. Al sepelio concurren numerosas personas de todas las clases sociales. Descansen en paz ambas religiosas, y las respectivas comunidades reciban la expresión de nuestro sentimiento.

—El martes por la noche murió, después de la operación quirúrgica sufrida, el prestigioso y celoso coadjutor de la parroquia de del Salvador, D. Julián Blanco Alonso; quien, por sus virtudes y afable trato con los feligreses, supo granjearse el cariño de todos. Al sepelio concurren numerosas personas, prueba inequívoca de simpatía y amistad al fina-

ULLOA-OFTIO GAFAS-LENSES FARMACIA Y OPTICA CARMEN, 14.-MADRID

Folleto de «El Defensor de Cuenca» (7)

!...Así es Moscú!

Relato histórico contemporáneo del Comunismo Ruso POR J. DOUILLET

No pueden nombrar a la persona que mantuvo ese diálogo con la Delegación obrera de Bélgica: vive aún en Rusia...

Pero, en cambio, me pongo enteramente a disposición de cada uno de los miembros no comunistas de la mencionada Delegación para proporcionarles cuantos detalles apetezcan sobre la conversa-

ción aludida, y hasta, si preciso fuera, enseñarles la fotografía de aquel individuo, para convencerlos de hasta qué punto han sido engañados por el Gobierno soviético.

Por lo que toca a la persona, firmante de la carta, a que antes me he referido, es el ex-prisionero de la celda, número 10, de la prisión Butyrki; artista decorador Eugenio Carlos Smidt, habitante en Letonia, y cuya dirección exacta es: Riga.—Calles Palasta, 4.

Pero hay un sector, un grupo de individuos en la U. R. S. S. que son comunistas, y que, por su situación especial, se ven obligados a ponerse en contacto con los extranjeros. Son los sabios rusos, muchos de los cuales son mundialmente conocidos y llevan nombres ilustres. No es posible escamotear tales figuras a la mirada de los viajeros cultos... Es, además, ne-

cesario a los Soviets ostentárselas, para convencer al mundo de que la intelectualidad rusa, no sólo no protesta contra la tiranía soviética, sino que, por el contrario, se muestra altamente satisfecha del régimen bolchevique.

¿Cómo se logra aherrrojar de tal modo la opinión y comprar la aquiescencia de estos hombres? ¡Cuán cobardeamente!... Estos hombres tienen una familia, una esposa, hijos o padres que, en manos del tirano comunista no son sino rehenes.

El destino, la vida de esta familia puede depender de una palabra imprudente o poco meditada. ¿Qué hacer? El intelectual ruso, no comunista, prefiere eludir, por cualquier medio, las preguntas indiscretas de algún colega occidental... La famosa V. O. K.-S. (Sociedad para la Unión Cultural con el

Extranjero), y al frente de la cual se encuentra la compañera Kamev, obtiene de esta vergonzosa explotación del terror de los profesores, sus compatriotas, el ciento por ciento de su propaganda en los medios políticos, científicos y literarios de Occidente.

Yo me he visto en el caso de organizar el reparto de los socorros que el Profesorado europeo envía a sus compañeros en Rusia, durante los años del hambre. Estos profesores rusos me han suplicado que haga conocer a sus compañeros del resto de Europa la trágica situación en que les ha sumido la espantosa dictadura comunista.

Hoy, por ejemplo, se ven obligados a protestar contra la ruptura anglosoviética; pero no lo hacen por convencimiento, sino por coacción. Es un nuevo caso, y muy ca-

lificado, de la vergonzosa mentira organizada que es la U. R. S. S.

Se explicará al lector que el pueblo ruso no se atreve a comunicarse a los extranjeros, que los visitan, la verdad sobre su existencia de parias europeas.

Contempla a los extranjeros, que llegan a Rusia con desconfianza. Les supone benevolentes para el poder soviético, porque sólo así, en virtud de esta simpatía hacia sus verdugos, se explica la autorización para la visita a la U. R. S. S. No sabe todo el mundo la serie de dificultades, la carrera de obstáculos que supone cada visado de pasaporte?

Estas son, por tanto, las razones por las cuales el papel de informador extranjero en Rusia es muy difícil. No hay medio de comprobar o aqulillar los datos que se atreve darle el guía soviético a quien ha

sido confiado.

Por otra parte, el informador lo ignora todo, o casi todo, de los tiempos precedentes a la revolución. Y así se explican inepticias como ésta, que figura en el dictamen de la Delegación Obrera de los Trade-Unions: «El transporte ferroviario en la Rusia soviética, mejora y progresa».

¡La Delegación de los Trade-Unions, sin embargo, ha viajado por caminos de hierro que hoy son de vía única y que, antes de la revolución, tenía vía doble!

Ha sido preciso arrancar una de ellas para el entretenimiento de la otra. Tal ocurre, y podrían multiplicarse los ejemplos, con el ferrocarril del Norte del Cáucaso. Los Delegados de los Trade-Unions, ignorantes de esta circunstancia, han podido decir lo que afirmaron, puesto que no tenían la menor idea de lo que fueron los ferrocarriles en la época zarista.

(Continuará).